



この手に  
沖縄の貧困・子どものいま

4月下旬、那覇市内にある公立公民館の調理室に、エプロンを着けた子どもたちが集まつた。「地域の人が届けてくれたマグロ1匹を解体して冷蔵庫に入っているよ。職員が声を掛けると、子どもたちが冷蔵庫の中のぞき込む」「うわー、こんなたくさんのが見えた」。子どもの剥身つて初めて見た」と歓声が上がる。

## 那覇市内の公民館

第3部(4)

公民館は月1回、地域の子どもと公民館職員、民生委員一緒に夕食を作り、食卓を囲む「ごはん会」を開いている。若者の居場所「kukui」が共催する。公民館は市の委託で「特定非営利活動法人1万人井戸端会議」が運営。地域で生活する家族の社員が声を掛けると、子どもたちが冷蔵庫の中のぞき込む。「うわー、こんなたくさんのが見えた」と歓声が上がる。

「居場所」づくりのため昨年12月に「ごはん会」を始めた。会員では調理や会食を通して、参加者が人間関係を育む場になっている。

食事作りの後、談笑しながら食事を味わう参加者たち

人が参加した。調理後は、全員で食卓を囲む。小学生が怪談話をそらしながら、高校生が「分かること」相手を打つ。家庭なんだらんのような雰囲気で、門口を広く開いているが、児童委員・民生委員が直接、児童や保護者に参加を呼び掛

けた。「ごはん会」に参加した。調理後は、全員で食卓を囲む。小学生が怪談話をそらしながら、高校生が「分かること」相手を打つ。家庭なんだらんのような雰囲気で、門口を広く開いているが、児童委員・民生委員が直接、児童や保護者に参加を呼び掛けている。

地域資源とネットワークを土台にして、地域の子どもを地域で見守る。公民館ならではの実践活動は、子育て世帯の孤立を解消するヒントになりそうだ。

地域資源とネットワークを土台にして、地域の子どもを地域で見守る。公民館ならではの実践活動は、子育て世帯の孤立を解消するヒントになりそうだ。

## 地域の大人と「ごはん会」

### 地域の大人と「ごはん会」

4月末に開かれた「ごはん会」の献立は、マグロの照り焼きと炊き込みごはん、魅のサラダ。子ども9人、大人12人、あつた。地域拠点ならではの運営を支えるのが地域の人たち。野菜を栽培している有志グループが毎月、野菜と運営費5千円を寄贈する。学校のPTAから食材の提供も

ける」ともある。不登校、ひとり親世帯に加え、親が病気があるからか、楽しそうにしている」と続けた。小学校高学年の女性は「大勢で食卓を囲んだ経験がないから、楽しめた」と笑顔を見せた。さまざまな事情を抱えた子どもたちが保護者が集う。

は、就学援助や相談機関などにつなげる。

アドバイサーはkukui

を運営する「NPO法人沖

縁青少年自立援助センター」

やらわい」の金城隆一代表理事は「学校に戻した方

が良いのか、居場所と学校を行ったり来たりできるように

するのか。一人一人の出口

を意識して、段階に応じた支援策を講じてほしい」と助言